

LIBROS

«Apunte para una historia de la enseñanza de la náutica en España»

Autor: Ricardo Arroyo Ruiz-Zorrilla



El título de la obra es demasiado modesto para introducirnos en el estudio científico pormenorizado de cinco siglos de desarrollo de las enseñanzas náuticas en España.

El autor, jefe del Servicio de Titulaciones de la Dirección General de la Marina Mercante, es evidentemente un apasionado de la historia de la náutica. Muchas horas de trabajo silencioso en el archivo de Simancas y en el de Sevilla, así como en la Biblioteca Nacional y en la del Museo Naval, han posibilitado el conocimiento de nuevos aspectos de estas enseñanzas hasta ahora tan poco conocidas.

El trabajo contiene una amplia reseña de las obras de náutica más notables publicadas desde el siglo XVI, junto a un índice cronológico legislativo desde 1265 hasta nuestros días.

El índice general de la obra se divide en los siguientes capítulos: Antecedentes históricos. Los pilotos de la carrera de Indias en el siglo XVI. El siglo XVII. El siglo XVIII. Los nuevos centros docentes. El siglo XIX. Desde el comienzo del siglo XIX a 1942. La época de la subsecretaría de la Marina Mercante (1942-1980). El convenio internacional sobre normas de formación, titulación y guardia y su aplicación en España. Una ojeada al futuro.

«Apunte para una Historia de la Enseñanza Náutica» interesará tanto a aquellos que sienten interés por las cuestiones marítimas como a los amantes de lo histórico.



José López Martínez habló en Madrid sobre «Don Francisco de Quevedo, en su señorío de Torre de Juan Abad»

«De 1612 datan los primeros contactos de Quevedo con la Torre de Juan Abad, cuyo señorío jurisdiccional le vino de rentas que el municipio adeudaba a su madre. No heredado de su madre, como algunos autores han dejado escrito. Es decir, que Quevedo fue el primer señor de la célebre villa manchega».

Así comenzó José López Martínez su conferencia «Don Francisco de Quevedo, en su señorío de Torre de Juan Abad», pronunciada en el salón de actos de la Asociación de Escritores y Artistas españoles, de Madrid, dentro de la sección Literatura y Diálogo, que dirige el poeta y ensayista José Gerardo Manrique de Lara, quien presentó al conferenciante. Destacó que López Martínez es uno de los escritores más conocidos en España y en el extranjero, debido a sus artículos, libros y conferencias.

El director de SEMANA llevó a cabo un minucioso estudio sobre la estancia de Quevedo en la Torre de Juan Abad y en Villanueva de los Infantes. «Quevedo —dijo López Martínez— a la vez que una dilatada y compleja literatura, fue también un gran disfrutador de la vida y La Mancha le procuró días de paz y sosiego para escribir algunos de sus libros más importantes, entre ellos el «Marco Bruto» y «Política de Dios y gobierno de Cristo».